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臺中市政府客家事務委員會第五屆委員第 7次會議紀錄 

一、開會時間：民國 109年 7月 20日(星期一)上午 10時 

二、開會地點：儷宴會館豐原館 

三、主席: 江主任委員俊龍                       記錄：宋美玉 

四、出席人員：詳如出席名單 

五、主席致詞: 略   

六、工作報告：修正文教發展組 2020客人來講 人客來尞- 

文化沙龍暨不老客系列                  

七、討論提案： 

編號 1： 

林國清委員提案 

案由：有民眾反應原在東勢文化園區有一顆石敢當，現不知去向，是否可在

園區內尋處置放，園區外圍樹下有許多民眾乘涼，是否可增設座椅，

另應增加旅遊服務中心。 

決議：1.補充說明：石敢當部分目前已請建設局了解中，若無法找回，研議

以相關公共藝術設置。 

      2.有關座椅及旅客服務中心部分，請業務單位就園區管理做整體考量

研議辦理。 

編號 2： 

林國清委員提案 

案由：新的客家園區若在設計上可以火車為意向設計(因為沒火車了)的型態

展出(例：水湳經貿園區的電影中心蓋的像一台攝影機)。 

決議：擬與建設局商討做全盤規劃考量，以客庄文化搭配都市景觀工程美學

設計，可以朝競圖方式廣納各方意見辦理。 

編號 3： 

林國清委員提案 

案由：集思廣義如何將台中的客家區域包裝成一個遊程，將客家表演藝文活

動從地方創生到文化聚落連結觀光(以奧地利為例)。 

決議：請業務單位研議辦理。 

編號 4： 

林國清委員提案 

案由：客家活動應可結合各區有客家的團體擴大舉辦爭取客家曝光的機會推
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銷客庄行銷客家(許多活動廣告不足) 

決議：請業務單位積極結合客家團體辦理及擴大宣導。 

八、臨時動議 (含意見交換)： 

    編號：臨 1： 

提案人：劉志宗委員： 

案由：上次提案有關新丁粄節由公所承辦，尚有改進之處是指媽媽教室社區

部分較無創新，非指一般攤商。希望明年本會承辦新丁粄節可以舉行

各社區媽媽教室比賽，會比較有競爭性。 

決議：修正委員提案係指社區媽媽教室創新部分，請業務單位研議辦理。 

編號：臨 2： 

提案人：劉志宗委員： 

案由：園區自行車道應可作標識牌：歡迎來尞、過再來尞。 

決議：請業務單位研議辦理。 

編號：臨 3： 

提案人：劉志宗委員： 

案由：志工反應園區女廁衛生紙常被偷，若能將衛生紙放置處設在門口並安

裝妥當，就可防止衛生紙整捲被偷走。 

      決議：請業務單位研議辦理。 

編號：臨 4： 

提案人：徐登志委員： 

案由：希望往後委員會會議可以全程用客語進行，由提案委員用客語唸自己

的提案，工作人員應以客語答覆，營造客語環境，希望由本會帶頭做

起。 

決議：已有要求同仁除了參加客語認證，也鼓勵同仁多多說客語，一步一步

接近理想的客語環境。 

編號：臨 5： 

提案人：徐登志委員： 

案由：參觀臺中港有像船的陸橋作為臺中港的意象，屬於東勢區的意象為火

車，希望能用火車頭打造東勢新亮點。 

決議：請業務單位研議做整體規劃。 

編號：臨 6： 

提案人：徐登志委員： 
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案由：有關園區人車分道，希望能在人行道設計新型告示牌。         

決議：請業務單位研議辦理。  

編號：臨 7： 

提案人：林若蓁委員： 

案由：有關 7/22客家故事館開館邀請卡，所印製的地圖主要道路豐勢路誤

繕為東勢路，應再注意。 

決議：本會往後將以嚴謹態度加強校對。 

編號：臨 8： 

提案人：林若蓁委員： 

案由：最近有很多網路對東勢客家文化園區有一些負評，認為園區升級改造

無特色等不利留言，希望本會能多聽聽不同的聲音。 

決議：有關網路評論，正負皆有，本會及小編群組都有掌握，也希望委員們

可以適時替本會發聲，同時希望民眾發揮公德心，共同維護園區環境

整潔。 

編號：臨 9： 

提案人：林若蓁委員： 

案由：有關園區人行道與自行車道，應加強人車分道實施，以免有安全性的

疑慮。 

決議：有關人車分道請業務單位研議辦理，以確保用路安全。 

編號：臨 10： 

提案人：徐順良委員： 

案由：園區已於 7月 5日舉行開幕典禮，希望二、三期工程可加強客庄特色，

例如結合觀光特色(林業文化園區、火車頭、水果產業、美食)，塑造

打卡、照相熱點，藉此吸引人潮、留住人潮。       

決議:請業務單位研議辦理，並邀集中央客家委員會共同規劃。     

編號：臨 11： 

提案人：許勝明委員： 

案由：希望客委會接納各種客家腔調，鼓勵同仁、民眾參加各種客語腔認證

考試。建議本會客語獎勵認證作要點應修正，提高認證獎勵金，以吸

引民眾報名；外縣市如新北市、桃園市客語認證獎勵金均比臺中市

高，希望本市能修正獎勵要點，鼓勵各組同仁多參加各種客語腔調認

證考試，由客委會帶頭做起。 
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     決議：請業務單位研議辦理。 

 

編號：臨 12： 

提案人：張愛新市政顧問： 

案由：本會舉辦的客家活動為吸引人潮，應廣為宣傳行銷。明年新丁粄節一

定要加強宣傳(如廣告車在豐原及東勢間強力廣播)，且可跟廟宇做結

合，聯結休閒農業區。 

決議：園區辦理客家嘉年華-假日市集活動，有吸引較多遊客，新廠商有抓

住客庄特色，爾後將越做越好，往後活動將會加強各類連結行銷。 

編號：臨 13： 

提案人：張愛新市政顧問： 

案由：希望能用火車頭做東勢意象，做得很有特色，一炮而紅，讓人對東勢

有深刻印象，甚至結合休閒農業區例如：梨文化館、石圍牆酒庄、大

雪山休閒農業區、德芙蘭休閒農場。 

   決議：有關東勢意象設計需要專業設計，應從長計議，達成共識再進行。 

編號：臨 14： 

提案人：劉明和委員： 

案由：本會《聽．看臺中客》出刊，為第一次出版的刊物，內容充實，很有

參考價值，應廣發各機關、學校、圖書館及區里，讓更多人可以獲得

客家資訊。 

    決議：請業務單位加強宣導，委員所提單位均有寄送，個人部分可善用電子

書。 

編號：臨 15： 

提案人：邱鴻章委員： 

案由：建議火車頭裝置藝術可以放在園區入口明顯處，發揮客家特色，以創

造打卡景點，若放在園區後方，可能會降低吸引人潮的功能。 

決議：請業務單位研議辦理。 

編號：臨 16： 

提案人：羅文正委員： 

案由：建議可以規劃體驗客家文化活動，辦理客家聚落一日遊、二日遊的套

裝行程，彙整客家代表性事務及故事，培養在地導覽員解說當地故事，

例如：早上體驗採果樂、下午參加新丁粄節活動等。 
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  決議：請業務單位研議辦理。 

編號：臨 17： 

提案人：李品瑱委員： 

案由：預訂 10月 18日舉辦外國人及新住民講客比賽活動，結合重陽節，需

要有人潮，請各位委員、同仁們推薦外國及新住民朋友踴躍報名參

加，共同把這個活動辦得成功熱鬧。 

  決議：請各委員及社團支持、共襄盛舉。 

 九、主席結論： 

今天非常感謝各委員、顧問蒞臨參加，大家對於客委會的活動、業務都

提出很多的建議與指導，請各業務單位重視，提案部分請相關業務單位確實

研議辦理，再次感謝大家，承蒙你！恁仔細！勞瀝！ 

 十、散會:上午 12時 10分 


